

¡Una crisis política abierta ha comenzado!

¡Prepararse a todo e impulsar las luchas de los obreros industriales!

Entrevista con Gabi Fechtner, presidenta del MLPD, 7 de septiembre de 2024

Rote Fahne: Las elecciones en Turingia y Sajonia fueron terremotos políticos.

¿Cómo evalúa el MLPD la trascendencia del desarrollo?

Gabi Fechtner: Nos encontramos ante una situación extraordinaria y la **crisis política en Alemania ha estallado abiertamente**. Los antiguos **vínculos** de las masas a los **partidos** se están disolviendo rápidamente, mientras que aún no se han encontrado nuevas o apenas se han consolidado. Aún en 1990, los partidos burgueses tradicionales CDU, SPD, FDP, PDS/Partido de Izquierda y los predecesores de los Verdes recibieron una clara cuota de 93,7 % de los votos en las elecciones estatales de Turingia. En 2014, este porcentaje fue todavía del 82,3 %, en 2019 del 71,1 %. En las elecciones estatales de 2024, esta cuota se redujo drásticamente a solo el 47,1 %. Los partidos gobernantes en Berlín aún alcanzaron el 10,4 %. El partido fascista AfD (Alternativa para Alemania) y la alianza Sahra Wagenknecht (BSW) alcanzaron juntos el 48,6 %. De esta manera la tendencia a alejarse de los partidos burgueses tradicionales, que se viene observando desde hace años, ha alcanzado un **nuevo nivel**. Aún no está claro cómo se formará un **gobierno en Turingia o Sajonia y si esto se logra en absoluto**. También allí podría haber nuevas elecciones. Si se quiere formar un gobierno sin la AfD, la CDU y la BSW, entre otros, tendrían que unir fuerzas en ambos estados federados, y en Turingia incluso tendrían que incorporar al Partido de Izquierda. Esto ya está provocando fuertes contradicciones, especialmente en la CDU/CSU.

El gobierno "semáforo"¹ había empezado con grandes alabanzas anticipadas. Hoy, nadie cree en sus promesas de una "*transformación ecológica y social*". Según la última encuesta de "Deutschlandtrend", sólo el 16 % de los ciudadanos alemanes le atestigua a la coalición un trabajo más o menos positivo, mientras que **el 84 % se muestra insatisfecho**. Nunca ha recibido una valoración tan mala. La situación ya ha sido descrita acertadamente por algunos periodistas como "ocaso semafórico". Sin embargo, tampoco hay euforia por un gobierno federal liderado por la CDU/CSU. Al fin y al cabo, el 52 % de los encuestados cree que trabajaría "*igual de mal*" que el gobierno semáforo o incluso "*aún peor*". La **crisis de confianza** hace tiempo que alcanzó también al parlamentarismo burgués. Según una encuesta realizada en la primavera de este año, el 49 % de los encuestados más bien no confía en los parlamentos, mientras que sólo el 43 % declara que tienden a confiar en ellos. Al mismo tiempo, la situación llena de crisis lleva a las masas a **politizarse** crecientemente. Esto también se refleja en la participación electoral del 73,6 % en Turingia, la más alta desde 1994. En Sajonia, la participación electoral fue más alta que nunca, con un 74,4 %.

Los sectores dominantes responden al desarrollo caracterizado por crisis principalmente con un **desarrollo derechista**. Esto ha alcanzado un **nuevo nivel**, lo que fue justificado por el ataque fascista en Solingen. El **agudo peligro fascista** se ha **intensificado**. En

¹ Llamado así debido a los colores de los partidos en esta coalición: rojo = Partido Socialdemócrata SPD, amarillo = Partido Liberal Demócrata FDP, verde = Los Verdes (N. de T.)

Turingia, por primera vez en Alemania desde la Segunda Guerra Mundial, la AfD se convirtió en el partido más fuerte en una elección estatal y en el parlamento, con el 32,8 % de los votantes. Como una opción en Turingia y Sajonia, está dispuesta a participar en el gobierno o asumirlo. Aún no está decidido si esto ocurrirá. Pero el terreno se está preparando para ello debido al hecho de que en la mayoría de los medios de comunicación burgueses se trata a la AfD cada vez más como un partido burgués normal, a pesar de que es fascista.

La polarización social se está intensificando. Tenemos una **situación** extremadamente **inestable** y la pregunta es: ¿Qué hará la clase obrera, qué harán las masas con esta situación? En cualquier caso, las cosas no pueden seguir así y tenemos que **prepararnos a todo, o sea impulsar activamente el desarrollo.**

¿Qué constituye una abierta crisis política? Tras las elecciones, *Rote Fahne News* habló inicialmente de una "intensificada crisis política latente" o "cesura".

Gabi Fechtner: Eso fue un juicio equivocado del salto cualitativo que se había producido y una infracción contra el método dialéctico. Como si una crisis política abierta sólo estallara estereotipadamente con la ruptura del gobierno o la convocatoria de nuevas elecciones. Se ha producido el salto cualitativo de que las masas ya no pueden ni quieren ser gobernadas de esta manera, pero también de que los sectores dominantes ya no pueden seguir más de la misma manera. Hay que considerar la compleja situación global para emitir un juicio. Además de todos los factores mencionados, también tenemos una situación de política exterior extremadamente inestable y la guerra de los imperialistas occidentales, con el gobierno alemán en un papel de liderazgo, ha entrado en crisis tanto en Ucrania como en Gaza.

Las características esenciales de la abierta crisis política son:

- Tenemos una **crisis económica y financiera mundial duradera desde 2018** y en este contexto una **nueva caída del imperialismo alemán**. Como resultado, los **monopolios cambian a un ritmo más duro** con el fin de poder competir en la agudizada lucha competitiva interimperialista.
- **Las crisis estructurales**, que actualmente están estallando abiertamente en relación con la electromovilidad y también el abastecimiento energético, constituyen condiciones particulares. También se desencadena una aguda lucha competitiva por la digitalización y los monopolios tienen que exprimir primero a los trabajadores las enormes inversiones necesarias para ello.
- Estamos viviendo el año con **mayor número de participantes en protestas obreras y de masas desde la Segunda Guerra Mundial**. Ya ha habido cerca de 6,5 millones (según cálculos del Instituto GSA), aunque aún están por realizarse importantes rondas de negociación colectiva, como la de los obreros metalúrgicos. Sin embargo, los obreros industriales todavía tienen que ponerse a la cabeza en estas luchas y fortalecer su independencia de clase. Pero también en este contexto está ocurriendo algo desde hace algunas semanas.
- Existe el **más profundo desprendimiento** de las masas del parlamentarismo burgués, de sus partidos e instituciones establecidas. En consecuencia, los

problemas para formar gobiernos bastante estables, se vuelven crónicos. Varios **partidos han caído en crisis abiertas**, como los Verdes o el FDP, y el Partido de Izquierda se enfrenta incluso a una crisis existencial.

- Este desprendimiento ha adquirido el carácter de una **sacudida de los vínculos anteriores y de una profunda crisis de confianza** en el sistema político. Esto también va acompañado de la **disolución de lazos ideológicos**, por ejemplo con el reformismo o con **mentiras vitales** como el *orden constitucional básico democrático-liberal* o la *política exterior pacífica*. Por el momento, sin embargo, las fuerzas reaccionarias hasta fascistas logran ocupar en parte este espacio.
- El **sistema del modo de pensar pequeñoburgués** como método principal de gobierno es cada vez menos capaz de vincular a las masas al sistema capitalista. Él mismo experimenta una derechización y, al mismo tiempo, partes del capital monopolista dominante optan cada vez más por sustituirlo por la **reacción abierta**.
- Todo ello está compenetrado por **crisis internacionales** en las que falla la gestión de crisis burguesa. Lo mismo ocurre con la **catástrofe ecológica** global, en la que se ha producido un salto cualitativo en los dos últimos años y se ha superado varias veces el objetivo de 1,5 grados.
- Ha comenzado una **politización considerable** y amplias masas están integradas en los sucesos políticos. Lenin ya partía de la base de que *"las clases dirigentes sufran una crisis gubernamental que arrastre a la política hasta a las masas más atrasadas ..."*.²

¿Cuánto tiempo aguantará el gobierno semáforo?

Gabi Fechtner: Por supuesto, esto no se puede predecir matemáticamente. Hay algunos indicios de que no llegará a septiembre de 2025. Un posible punto flaco para el gobierno federal son las elecciones estatales de Brandeburgo del 22 de septiembre. Si el SPD también pierde las elecciones allí, el canciller Scholz probablemente no puede mantenerse más, a pesar de su indiferencia. En tiempos de una abierta crisis política, las elecciones federales adquieren una importancia particular y podrían ser convocadas rápidamente. En todo caso, aprovecharemos las elecciones federales para una ofensiva táctica contra el fascismo, la derechización, el anticomunismo y por el verdadero socialismo. Nos prepararemos activamente para ello ahora y, en consulta con nuestros socios de la Alianza Internacionalista y más allá de ella, establecemos las listas estatales y los candidatos directos.

¿Qué papel desempeña el dirigente capital monopolista en Alemania?

Gabi Fechtner: Los **monopolios dominantes** también **consideran que no se puede continuar así**. Los círculos dirigentes se han atenido hasta ahora en sus declaraciones al gobierno semáforo para no poner en peligro la "estabilidad". Sin embargo, esta estabilidad se ha acabado de todos modos y se oye cada vez más fuertemente **la exigencia de los**

² Lenin, *La enfermedad infantil del "izquierdismo" en el comunismo*, en *Obras Completas*, Editorial Progreso, Moscú, tomo 41, pág. 72

monopolios de un procedimiento más duro frente a la clase obrera y las masas con un gobierno de ultraderecha. También cabe suponer que existen considerables contradicciones en estos círculos. En una encuesta entre las empresas industriales de Alemania Oriental realizada por el Instituto de la Economía Alemana en agosto de 2024, la AfD ya ocupaba el tercer lugar, por detrás de la CDU y el FDP. Hay cada vez más indicios de que han iniciado un **cambio de táctica** para cancelar su hipócrita política de colaboración de clases, para ataques abiertos a la clase obrera y un **viraje reaccionario**. El que más se aventuró en este sentido fue Andreas Pfannenber, el nuevo jefe de la asociación regional de la BDI en Hamburgo, quien dijo a principios de septiembre. *"El semáforo ha terminado, la coalición está acabada. ... ¡Ahora es el momento de tirarlo todo por la borda y abordar las cuestiones que apremian!"*. (periódico *Bild*, 5.9.2024) Los monopolios exigen una **descarga más drástica del peso de la crisis sobre las espaldas de las masas, el desmantelamiento de los derechos y libertades democráticos y de los derechos de los refugiados, un endurecimiento de las leyes de asilo y una mayor militarización y fascistización del aparato estatal**. Para lograrlo, necesitan el medio de la división. Esta **nueva cualidad** de la derechización va acompañada de una vil campaña de difamación racista contra los refugiados.

¿Por qué los monopolios tienden ahora a abandonar la colaboración de clases que tan cuidadosamente han cultivado durante tanto tiempo?

Gabi Fechtner: La anterior **política de colaboración de clases está en una crisis abierta**. En dos proyectos emblemáticos –la cogestión en la industria siderúrgica y en la Volkswagen (VW), donde la cogestión está consagrada en una ley especial de VW–, esta política fue **cancelada provocativamente por los monopolios**. En el mejor de los casos, debería orientar estrictamente a someterse a regañadientes a la dirección básica de los planes de los monopolios que son "sin alternativa". Las razones económicas para ello se encuentran en la lucha competitiva interimperialista que se ha agravado considerablemente. Pero también es una **consciente decisión política** de máxima explosividad. Después de todo, Siegfried Russwurm, el jefe de la asociación monopolista más poderosa, la BDI, es miembro en el consejo de vigilancia de Thyssenkrupp. VW es el mayor monopolio alemán, con una participación del 20 % del estado federado de Baja Sajonia. La anulación del "pacto de seguridad laboral" en VW tiene gran impacto. Entró en vigor el 1 de enero de 1994 y, con la semana laboral de 28 horas en VW, fue una piedra angular del sistema del modo de pensar pequeñoburgués para **detener la transición a una efervescencia revolucionaria** en 1993. No se anula semejante contrato así de paso. Recibirán la respuesta.

Ahora cada vez más consorcios recurren a la **destrucción masiva de puestos de trabajo**, a los despidos y hasta al cierre de fábricas. Los monopolios lanzan un **ataque general** contra los trabajadores del automóvil y la siderurgia. En Thyssenkrupp Steel Europe (tkSE), en el sector siderúrgico, quieren destruir uno de cada dos puestos de trabajo. En ZF quieren eliminar 14.000 puestos de trabajo sólo en Alemania. En Continental son 7.150, en Bosch 8.000. Ford cierra su planta de Saarlouis. En Opel se especula sobre un cierre inminente de la planta en Eisenach. VW quiere destruir al menos 30.000 puestos de trabajo de los 120.000 que tiene en Alemania y pasar a despidos

forzosos, reducir las prestaciones del convenio colectivo y se habla abiertamente de cerrar al menos dos plantas.

También aumentan los **golpes contra el sector social**. Ya se anuncia un "aumento cero" del subsidio a ciudadanos para 2025. Todo esto demuestra la presión a la que están sometidos los monopolios para imponer sus ataques.

¿Cuál es el trasfondo económico de todo esto?

Gabi Fechtner: La especial agresividad tiene un **trasfondo económico en el fuerte retroceso de Alemania en la lucha competitiva internacional**. En junio de 2024, la producción industrial alemana fue de un 14,3 % por debajo del nivel anterior a la crisis de 2018. En EE.UU. y toda la UE, la producción industrial en el primer trimestre de 2024 se situó apenas por debajo del nivel anterior a la crisis (EE.UU. 0,6 %, UE 1 %). Cae también el producto interior bruto en Alemania. En comparación con el trimestre anterior, cayó un 0,4 % en el cuarto trimestre de 2023 y un 0,1 % en el segundo trimestre de 2024. Para el conjunto de 2024 se calcula un descenso del 0,1 %.

Durante la crisis económica y financiera mundial, los **países neoimperialistas** fueron capaces de aumentar significativamente su cuota en la producción industrial mundial. En 2018 China alcanzó el 27,8 % y el 32,7 % en 2023. Actualmente los países neoimperialistas producen casi la misma cantidad que todos los países imperialistas o capitalistas establecidos en la OCDE. Al mismo tiempo, las dificultades económicas aumentan también en China. El mercado interior está estancado y las exportaciones cayeron un 4,8 % en 2023. Esto, a su vez, impulsa a China a lanzar una gigantesca ofensiva exportadora. Alemania, con una cuota de exportación del 50 %, se ve especialmente afectada.

En la **industria automotriz** en Alemania, se matricularon en agosto un 69 % menos de coches eléctricos que en el mismo mes del año anterior, y el número total de nuevas matriculaciones cayó un 28 %. Los monopolios automotrices alemanes temen **agudamente un retroceso estratégico**. Las exportaciones chinas de automóviles en 2023 fueron cinco veces superiores a las de 2020, y se calcula que las marcas de automóviles de China conquistarán un tercio del mercado mundial en 2030, con una venta de alrededor de 9 millones de unidades fuera de China. Esta duplicación de la cuota de mercado se producirá en gran medida a expensas de los competidores europeos, japoneses y coreanos. También **en China**, donde los monopolios automotrices europeos generan un tercio del volumen de sus ventas, las empresas chinas están ganando terreno y los fabricantes europeos han perdido cinco puntos porcentuales de su cuota de mercado en China desde 2019. De manera **especulativa** se han construido **nuevas fábricas de automóviles** en todas partes con la esperanza de mayores ventas de coches eléctricos. Sin embargo, esto también requiere los mercados correspondientes, por los que todos los imperialistas se pelean ahora como locos. La nueva organización de la producción internacional está en crisis, pero no se puede la puede anular. En algunos casos, sin embargo, se la "ordena nuevamente" y el mercado se divide nuevamente de acuerdo a los bloques de poder imperialistas. Aquí **se compenetran la continua crisis económica**

y financiera mundial, la crisis estructural y la lucha competitiva que se ha agudizado extremadamente.

¿Se avecina un otoño caliente?

Para el otoño están previstas importantes rondas de negociaciones colectivas, como en la industria metalúrgica y eléctrica, toda una serie de protestas antifascistas, pero también acciones del movimiento juvenil ecologista y del movimiento por la paz. El MLPD participará activamente en ellas. Lo más importante es la situación en las **empresas industriales**. En la situación actual **hay que prestar especial atención a la preparación y dirección de luchas sindicales, pero sobre todo autoorganizadas**. Esta es nuestra **máxima prioridad**. Esto requiere una concentración particular de las fuerzas. La **transición a la ofensiva obrera** es el factor decisivo para permitir que la abierta crisis política madure y libere el potencial para una efervescencia revolucionaria.

Con la crisis abierta de la política de colaboración de clases, la fuerza vinculante del reformismo está menguando. En las elecciones estatales de Turingia, ¡el SPD sólo obtuvo el 4% de los votantes entre la clase obrera! **Los obstáculos políticos e ideológicos** – particularmente en el núcleo de los obreros industriales– **se están debilitando**. También disminuye la fuerza vinculante de la anterior política de colaboración de clases y de sus representantes en los comités de empresa y las direcciones sindicales si se anulan los correspondientes convenios. Esto mejora las condiciones para que se produzcan luchas de masas. Los presagios pueden verse en los ya **tres días de huelgas de advertencia autoorganizadas de miles de trabajadores siderúrgicos** en tkSE. Es cierto que todavía estaban principalmente bajo la dirección reformista, pero esto le resulta cada vez más difícil y están surgiendo **elementos autoorganizados** y una dirección autoorganizada. Las acciones en tkSE se caracterizaron por un fuerte **espíritu combativo** y en la Volkswagen (VW) también está creciendo el debate de que ya es hora de hacer huelga como es debido, más allá de los consorcios y de forma autoorganizada.

Llama la atención que los dirigentes sindicales reformistas de derecha recurran cada vez más a fascistas como los de los Lobos Grises turcos (sector siderúrgico) o a fascistas alemanes como los de la AfD o del "Zentrum Automobil" (puerto, Mercedes). Sobre todo para actuar contra los compañeros clasistas combativos y el MLPD. Con el fracaso de la política reformista de colaboración de clases, éstos ganan en importancia como **factores de mantenimiento del orden**, pero también provocan resistencia. De esa manera se quiere reintegrar a los trabajadores mediante la **variante völkisch³ de la política de colaboración de clases**. Los partidarios activos de la AfD propagan un negativismo corrosivo, egoísmo y una atmósfera corrosiva en las empresas. El movimiento obrero debe atacar y hacer frente a tales influencias fascistas. Al mismo tiempo, por supuesto, la lucha debe ser llevada a cabo conjuntamente por la plantilla de trabajadores sobre una base **überparteilich⁴** y más allá de los puntos de vista ideológicos o religiosos.

³ Término de la ideología fascista, designa la concepción racista, anticomunista y antisemita del pueblo alemán como comunidad de sangre

⁴ No partidarizado; un principio de organización que une a gente con diferentes concepciones del mundo y/o afiliación partidaria sobre una base democrática y con igualdad de derechos (N.deT.)

Todo esto conduce a una **situación agitada**. Es importante que en esta situación organicemos **iniciativas de reclutamiento de miembros** para fortalecer en particular los **grupos de fábrica del MLPD**, pero también al **MLPD en su conjunto**. Pues, muchos compañeros preguntan con razón: "*¿Quién debe dirigir estas luchas?*". Hay que convencerles para que asuman su responsabilidad, se enfrenten exitosamente a las reliquias del modo de pensar pequeñoburgués-anticomunista y eleven su relación con el MLPD a un nuevo nivel de confianza.

Al evaluar la campaña electoral de la Lista Internacionalista/MLPD en Turingia, ¿cómo está preparado el MLPD a este desarrollo?

Gabi Fechtner: Estuvimos conscientes de que no lograríamos un avance contundente en nuestro resultado electoral en esta situación política general con el peligro fascista. Sin embargo, hemos llevado a cabo una **excelente campaña electoral** que tendrá un efecto duradero mucho más allá del día de las elecciones. Como nunca antes, hemos aprendido a dirigir **la lucha por el modo de pensar a escala masiva** con un espíritu de pasar a la ofensiva. Y lo hicimos en una **situación** verdaderamente **polarizada** en la que nuestros colaboradores se han metido **valientemente**. También fue especialmente atractivo el compromiso de nuestra **organización juvenil REBELL**, que marcó de manera activa el trabajo desde su **campamento de verano**, sobre todo en el sur de Turingia, pero también en el evento de lanzamiento en Gera. Uno se da cuenta de que nuestra **influencia crece**, pero también se ve limitada por las contramedidas de los sectores dominantes.

Muchas personas, incluidas organizaciones progresistas, vieron un peligro en la AfD bajo Björn Höcke. El MLPD tomó la iniciativa en esta situación y **desarrolló una estrategia y táctica de pasar a la ofensiva en la lucha por el modo de pensar**. En la campaña electoral en Turingia hemos desarrollado un **trabajo antifascista de nuevo tipo que debería hacer escuela**. Esta lucha masiva por el modo de pensar es también una lección de la República de Weimar, cuando se subestimó la **lucha ideológica** contra el peligro fascista. En el pasado, solíamos tener consignas principales dirigidas directamente al adversario político. Esta vez, utilizamos la **consigna principal para referirnos a la batalla decisiva en el modo de pensar de las masas: "¡Quien vote a la AfD vota al fascismo!"**. ¡Queríamos concienciar a cada trabajador, a cada joven, de lo que hacen al votar a la AfD e instarles a reflexionar adónde llevará esto! Con este perfil claro, a menudo hemos suscitado una enorme simpatía entre los antifascistas. **De esta manera hicimos reflexionar a mucha gente** y, por supuesto, les caímos mal a otros. Eso era absolutamente lo correcto contra toda la trivialización social del fascismo como "populismo" o "extremismo". Debido a que la CDU, el SPD, el FDP, la BSW y, en parte también los propios Verdes y el Partido de la Izquierda se están moviendo hacia la derecha, renunciaron a una clara campaña antifascista. ¡Decidimos hacerlo porque es necesario y porque tenemos plena confianza en las masas que tarde o temprano comprenderán el carácter fascista de la AfD! Pudimos dar la vuelta a algunas controversias durante la campaña electoral, aprovechándonos del hecho de que el **modo de pensar es transformable**, ¡precisamente hoy en día!

Experimentamos un enorme descontento con el gobierno, en gran medida justificado. "*¡Esto no puede seguir así!*" – es una opinión mayoritaria en Turingia. Al mismo tiempo,

los revisionistas del SED han dañado para mucha gente la imagen del socialismo de manera similarmente duradera como la religión estatal alemana del anticomunismo. Esto sigue actuando como **cortafuego contra un viraje masivo hacia el socialismo**. En estas circunstancias, y con las acusaciones ridículas contra los inmigrantes por el régimen mediático y político burgués, a muchos turingios la "derecha" pareció ser la nueva alternativa. Esta es otra razón por la que **siempre** hemos combinado la **lucha contra el fascismo de la AfD con la "tríada": la lucha contra el gobierno, contra la oposición de derecha y contra los monopolios, y con el deseo de darle al socialismo un nuevo prestigio**.

Hemos organizado al menos 49 **pasacalles** en zonas residenciales. Esta **forma particular de discurso personal** también es adecuada para nuestro trabajo en el territorio federal y la campaña electoral federal: discursos breves atractivos, convincentes y polémicos y música que represente la cultura del movimiento revolucionario y obrero internacional, a través de altavoces en la calle. A continuación, contacto personal con la gente en cada unidad de vivienda. Por tanto, **dimos mucha importancia a la conversación personal** y prácticamente no echamos material en los buzones. En tiempos tan complicados, hay que discutir personalmente con la gente, cosa que nunca podrá resolver un trozo de papel.

Hemos llevado a cabo al menos **100 actividades frente a empresas** de la minería, la industria automotriz, siderúrgica y alimentaria, con intensos debates con la clase obrera de Turingia, cuya composición a menudo es muy internacional. También fue posible fundar los primeros nuevos **grupos del partido en las empresas**.

Además **emprendimos una ofensiva contra los fascistas en sus bastiones y les infligimos derrotas**. Por ejemplo, con nuestro mitin y manifestación de inicio en Gera, nuestra participación en muchas protestas y el exitoso bloqueo de la comparecencia de Höcke en Jena, junto con muchos otros antifascistas. Participamos y alentamos protestas antifascistas en numerosas ciudades. También se produjeron innumerables confrontaciones directas de menor envergadura en nuestro trabajo de hormiga. No fue tan fácil, ya que los fascistas intentaron intimidarnos con amenazas, saludos hitlerianos, perros de ataque y ballestas. Nuestros camaradas pusieron valientemente en fuga a uno u otro *figón*⁵ fascista y salieron victoriosos en casi todos los casos. Muchos vecinos se alegraron en secreto o nos dieron las gracias abiertamente. Mucha gente se **animó** a alzar la voz y a atreverse a tomar posición contra el peligro fascista aparentemente abrumador. Hicimos seis denuncias y quejas contra el terror fascista y su encubrimiento por el alcalde de la CDU y las instituciones públicas de Gera. El amplio y decidido frente antifascista puso a Höcke **a la defensiva** al final de la campaña electoral. El 28 de agosto, el periódico *Frankfurter Allgemeine Zeitung* (FAZ) informó, basándose en círculos internos de la AfD, de que estaba "muy cabreado" por las drásticas "críticas" que había recibido en Turingia.

Además de una campaña electoral más activa en internet, también realizamos al menos 120 actividades en el centro de las ciudades, 95 en zonas residenciales, seis en

⁵ En alemán se dice *Blockwart* (líder de bloque): fue un título de un rango político inferior del partido fascista alemán NSDAP, responsable para controlar/espiar a los vecinos de un bloque de ciudad (N. de T.)

universidades y 57 ante los colegios. No nos limitamos a las grandes ciudades, sino que colocamos hasta 19.000 carteles e instalamos nuestros puestos frente a los supermercados incluso en los pueblos más pequeños. Como resultado de todo este trabajo, pudimos ganar a **730 personas** que quieren trabajar con nosotros de forma duradera y ya hemos **ganado a los primeros nuevos miembros** para el MLPD y REBELL.

¿Y el resultado de la votación?

Gabi Fechtner: El MLPD obtuvo **1.342 segundos votos**⁶ en Turingia, lo que significa un **aumento de 647** en comparación con los 693 votos de las **elecciones europeas de 2024**, es decir casi el doble. También **augmentamos el número de votos por cada 100.000 votantes de 66 a 110**. Nuestros candidatos directos recibieron entre el 0,4 % y el 1,1 %, hasta seis veces más que los segundos votos. Por supuesto, este sigue siendo un **mal resultado electoral** en términos puramente numéricos y los votos han caído significativamente en comparación con las elecciones de Turingia de 2019, que tuvieron lugar en circunstancias políticas diferentes. Por supuesto, esto también se debió a la obstrucción masiva. También tenemos que continuar la disputa con el **efecto del modo de pensar pequeñoburgués-parlamentario**, que todavía permite que demasiadas personas se desvíen hacia una supuesta nueva esperanza en el sistema parlamentario, como esta vez la BSW o la AfD, o que voten tácticamente a la CDU para "impedir a Höcke".

Resulta evidente que **tengamos que fortalecernos considerablemente** para influir de forma decisiva en esas culminaciones sociales y en el desarrollo de la sociedad en su conjunto. Curiosamente, las mejores circunscripciones son precisamente aquellas en las que **nuestros grupos locales llevan años trabajando**. Por muy comprometida que sea una campaña electoral temporal, nunca podrá dar la talla al sistemático trabajo de hormiga con firmes estructuras organizativas. Por eso, la conclusión decisiva es **fortalecer** nuestros **grupos locales en Turingia**, fomentar su cooperación para concentrar fuerzas, pero también continuar con los hermanamientos, por ejemplo con organizadores o grupos de iniciativa. Quien pensó que nuestra valiente campaña electoral "¡Quien vote a la AfD vota al fascismo!" era correcta, ahora debe **dar el segundo paso: "¡Quien quiera luchar contra el fascismo de la AfD tiene que apoyar al MLPD!"** La mejor manera de hacerlo es como miembro del MLPD o REBELL.

Todo ello no se hizo sin viento en contra, ¡incluso del Estado!

Gabi Fechtner: Por supuesto. También nos cruzamos con fascistas y reaccionarios con uniforme de policía que utilizaban sus poderes estatales para su anticomunismo. Sufrimos **ataques fascistas que pusieron en peligro la vida** de cinco de nuestros candidatos, a los que el partido y mucha gente más allá de nuestro partido expresaron su solidaridad. En 25 casos, campañas electorales completamente legítimas según la ley fueron criminalizadas y maltratadas por la policía. Se registraron **ilegalmente los datos**

⁶ El primer voto es para el candidato directo que se presenta en el distrito electoral, es segundo voto es para el partido (N. de T.)

personales de un centenar de activistas. Por ejemplo, los consorcios mundiales Bosch y Amazon intentaron impedir nuestra campaña electoral ante sus puertas. Uno de nuestros candidatos recibió incluso una "carta a una persona peligrosa" por "poner en peligro" un mitin de la AfD. El Tribunal Administrativo de Gera rechazó nuestra demanda por parcialidad contra un juez fascistoide. Tales sucesos demuestran escandalosamente **la incipiente penetración de las fuerzas fascistas** o al menos de sus simpatizantes **en los órganos estatales** y la verdadera cara de la teoría del extremismo, que se muestra tan democrática. De hecho, esta teoría fue utilizada por las fuerzas fascistas en el aparato del Estado para obstruir sobre la ola del anticomunismo a los marxistas-leninistas en sus derechos democráticos fundamentales y en su trabajo antifascista y prosocialista. Por supuesto, ¡nuestra gente en el lugar nunca se dio por vencida y **no** permitió que eso le **detuviera!** Sin embargo, el hecho de que nuestros activistas se ven repetidamente rodeados por agentes de policía tiene su efecto en la población. Sobre todo porque, a diferencia de la última campaña electoral, la prensa nacional nos silenció en gran medida.

¿Qué conclusiones extraes de estas experiencias?

Gabi Fechtner: Los logros de la campaña electoral en Turingia deben **convertirse en un bien común del trabajo partidario.** Esto incluye un **espíritu autoconsciente de pasar a la ofensiva** y la disposición y capacidad de **meterse en masa en la lucha polarizada por el modo de pensar.**

En algunos casos Bodo Ramelow también llamó al fascismo de la AfD por su nombre. Sin embargo, su resumen el día de las elecciones fue que había sido una "campaña electoral de miedo" para sus activistas. Esto demuestra lo importante que es la solidaridad contra las amenazas fascistas más allá de las fronteras organizativas. **Desde aquí tiendo la mano a todas y todos los antifascistas.** Pero esto también muestra que el Partido de Izquierda, a pesar de sus grandes recursos como partido de un primer ministro, no tiene la fuerza organizativa, las agallas, las herramientas argumentativas y la confianza en las masas. **El MLPD asume con gusto el papel de marcada influencia que debe desempeñar en la lucha contra el peligro fascista.**

Otra lección es la **gran fuerza de convencimiento**, que en última instancia es decisiva para que ganemos a la clase obrera y a las amplias masas para la lucha por el socialismo. Para ello, era importante tanto desbaratar polémicamente la demagogia concreta de la AfD como también atacar los principios del fascismo con su concepción del mundo *völkisch* desde un punto de vista obrero. En este contexto siempre hemos propagado también las conquistas del socialismo, atacado la traición al socialismo en la Unión Soviética y la RDA desde mediados de los años 1950 y presentado nuestras ideas de un futuro **verdadero socialismo basado en el modo de pensar proletario.** Todavía tenemos que mejorar nuestros argumentos para la campaña electoral al parlamento nacional *Bundestag*, sobre todo en lo que respecta a la cuestión social.

Sin embargo, en **el trabajo en profundidad todavía hubo deficiencias.** Por ejemplo, no se llevaron a cabo en casi ningún lugar las previstas charlas-debates para profundizar la naturaleza del fascismo y su variante moderna. Pero se ve una gran necesidad para ello. Es precisamente frente a la juventud que todas las fuerzas progresistas y revolucionarias

tienen la responsabilidad, de realizar **un trabajo de educación y esclarecimiento antifascista**. Queremos **organizar en todas partes charlas-debates** sobre esto y para procesar los resultados electorales y las conclusiones para el trabajo en la abierta crisis política.

Cualquier culto a la espontaneidad está fuera de lugar. Sólo se desarrollará una efervescencia revolucionaria si la clase obrera se apropia **conscientemente** el marxismo-leninismo y la línea ideológico-política del MLPD, si supera **conscientemente** el modo de pensar pequeñoburgués-reformista y pequeñoburgués-revisionista y hoy también pequeñoburgués-nacionalista pequeñoburgués y adopta **conscientemente** el modo de pensar proletario.

La campaña electoral también nos ha proporcionado lecciones de cómo podemos y debemos desarrollar a niveles superiores nuestro **trabajo de alianza**. Todas las fuerzas antifascistas están llamadas ahora a desechar todo sectarismo, anticomunismo y estrechez de miras. Me alegró ver que en muchas acciones antifascistas se ha hecho más natural trabajar juntos de igual a igual, respetar la independencia de cada organización y discutir con objetividad las diferencias de opinión. El MLPD también ha mostrado una mayor flexibilidad para hacer esto posible ante estos desarrollos sociales trascendentales. Este **trabajo de alianza** debe ser considerablemente reforzado por nosotros.

El MLPD también promoverá activamente la preparación del **Consejo Político de Mujeres** del 1 al 3 de noviembre de 2024 en Kassel, porque el **movimiento combativo de mujeres** es la fuerza que mejor consigue aunar alianzas desde la religión hasta la revolución. En general, la importancia de las **autoorganizaciones de carácter *überparteilich*** de las masas aumenta considerablemente en esta situación. Por supuesto, también prestamos atención de no descuidar la segunda línea de lucha más importante, el trabajo por el medio ambiente, y tampoco la importante lucha por la paz contra los preparativos de la Tercera Guerra Mundial. En el trabajo juvenil lanzaremos una **iniciativa de reclutamiento de miembros para el MLPD y nuestra organización juvenil REBELL**.

Nuestros grupos a nivel local y distrital harán un balance detenido del trabajo realizado en Turingia y extraerán enseñanzas para su propia autotransformación.

¿Qué se debe hacer ahora?

Gabi Fechtner: Es muy importante **entender** primero la nueva situación **a fondo y en todos sus aspectos** y preparar el trabajo **en consecuencia**. La gente está conmocionada y se da cuenta de que tiene que tomar una decisión. El seminario de la **ICOR "Las enseñanzas de Lenin están vivas"**, para el que ya se han inscrito más de 500 personas, entre ponentes y participantes de 25 países, desempeña actualmente un papel importante para deliberar a fondo las muy diversas cuestiones. Se habrían inscrito más participantes si no hubieron sido excluidos debido a problemas de visa o vejaciones por las empresas.

Muchas gracias a todos por el intenso trabajo de los últimos meses en estos tiempos complicados y ¡mucho éxito para el trabajo futuro!